

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2009

El instituto imputa al partido haber puesto en riesgo el proceso de rendición de cuentas

El IFE multará hoy al PRD con \$976 mil por irregular informe en gastos de precampaña

ALONSO URRUTIA

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) conocerá y sancionará hoy los informes de gastos de precampañas que rindieron todos los partidos políticos, de los cuales se desprenden multas mínimas, con excepción del PRD, al que se le fijaron casi un millón de pesos por diversas irregularidades en sus reportes.

En el pasado proceso electoral fue la primera vez en la historia que las precampañas se realizaron con un marco legal expreso, derivado de las reformas aprobadas entre 2007 y 2008. Sin embargo, en esta ocasión la mayoría de las postulaciones de candidatos provinieron de procesos de designación realizados por las dirigencias nacionales y estatales de los partidos.

Por ello, los informes de precampañas que revisó el IFE fueron relativamente muy pocos en función de las expectativas generadas tras la aprobación de este nuevo marco legal. Inclusive, el instituto autorizó en su momento topes de campaña que oscilaban en 200 mil pesos por precandidato, que deberían ser sufragados por los interesados.

De acuerdo con el dictamen difundido ayer, el PRD será sancionado con 976 mil 816 pesos por haber incurrido en más de 40 irregularidades, todas menores, cuyo monto global asciende a 5 millones 39 mil pesos. El IFE imputa al partido haber puesto en riesgo el proceso de rendición de cuentas en función de la falta de entrega de la documentación correspondiente.

Entre las irregularidades cometidas por el PRD, destacan: presentación de informes en formatos que carecen de todos los datos requeridos, aportaciones individuales que rebasan los 200 salarios mínimos de tope, no se entregaron 63 contratos de comodato, se detectaron cinco registros contables sin soporte documental y se presentaron recibos de diversa índole sin los requisitos fiscales, entre otras. Por lo que hace a Acción Nacional, se informa que se realizaron aportaciones a precampañas que no siguieron las rutas financieras trazadas para su mejor control, y se informó de manera extemporánea a la autoridad electoral de la apertura de 148 cuentas bancarias, entre otras irregularidades. El monto de sanción es muy pequeño en comparación al aplicado al PRD, pues solamente se impuso un pago de 21 mil pesos.

En cuanto al PRI, se reportaron sólo dos irregularidades menores en el reporte de una precandidata y en la entrega de un cheque, razón por la cual se le multó únicamente con 9 mil 590 pesos. Por lo que hace al Partido del Trabajo, el proyecto presentado para su aprobación en la sesión que esta mañana realizará el Consejo General del IFE sugiere una sanción de 112 mil 888 pesos, ya que las irregularidades detectadas por la Unidad de Fiscalización dan cuenta de que se involucró un monto total de 662 mil pesos.

Finalmente, al Partido Verde Ecologista de México se le detectaron faltas leves en sus informes de precampaña, por lo que solamente recibirá una amonestación pública, en tanto que al Partido Nueva Alianza, también con incumplimientos menores, se le multará con 5 mil pesos.

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2009

PAN y PRD condenan derroche; 25% se destinaría a salarios

Piden \$215 millones más para el Instituto Electoral Veracruzano

ANDRÉS T. MORALES
Corresponsal

Jalapa, Ver., 5 de octubre. El Instituto Electoral Veracruzano (IEV) solicitará a la legislatura local un presupuesto de 686.2 millones de pesos para organizar los comicios locales de 2010, que renovarán la gubernatura, las 212 alcaldías y el Congreso local. Este gasto sería 215 millones de pesos superior al ejercido para los comicios de 2007.

A esta cantidad se suma una extensión de 31 millones de pesos recién aprobada para noviembre y diciembre, como parte de los preparativos del proceso.

Representantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) ante el IEV dijeron estar en contra del incremento presupuestal. Lamentaron que en plena crisis económica "Veracruz tenga un organismo electoral de primer mundo, donde sólo para sueldos de consejeros, directivos y operadores se gastarán 120 millones de pesos, la cuarta parte del presupuesto total", dijo el panista Víctor Salas Rebolledo.

En conferencia de prensa, Salas Rebolledo informó que, según el proyecto de presupuesto aprobado la semana pasada por el Consejo General del IEV, que será enviado a la legislatura estatal, "hay un derroche sin precedentes, pues los consejeros, comenzando por la presidenta Carolina Viveros García, se asignaron sueldos de ministros".

Citó que sólo para la partida de sueldos y salarios de la presidencia del IEV, es decir, para Viveros García y sus tres secretarios, se piden 9 millones 824 mil pesos, más una compensación de 3 millones 310 mil pesos para "gastos personales" de la presidenta, quien "tendría un sueldo dos veces mayor al del gobernador Fidel Herrera, que percibe algo así como 90 mil pesos. Hemos solicitado la nómina del instituto, pero es un secreto de Estado", indicó.

Según Víctor Salas, para la partida 3603, "gastos de publicación, difusión e información", se presupuestan 11 millones de pesos, que se ocuparían para el pago de publicidad a "28 medios impresos, 11 portales de internet y 11 columnistas (sic)", pese a que legalmente no se puede contratar promoción directa, sino que se deben acatar normas y tiempos oficiales del Instituto Federal Electoral en medios informativos. "Eso suena más a un *chayote*, a la compra de plumas en los medios", manifestó.

Salas Rebolledo afirmó que en el proyecto financiero para 2010 el IEV gastará en la partida 1704, "honorarios asimilados a salarios", 47 millones de pesos para pago de sueldos a consejeros distritales y municipales, pero a petición de Viveros García, para 2010 se creó la figura de "funcionarios de apoyo", a los cuales se destinarán 70 millones de pesos en salarios.

"Este personal de apoyo no son otra cosa que *coyotes* o *mapaches* que el PRI introduce al IEV y a la operación del proceso electoral con sueldos de lujo, superiores a 18 mil pesos", abundó Salas.